

GAZETA DE MADRID

DEL MIERCOLES 27 DE DICIEMBRE DE 1809.

ALEMANIA.

Hamburgo 26 de noviembre.

El día 21 ha pasado por Hannóver S. A. S. el príncipe heredero de Holstein-Oldenbourg, que va á Paris.

Las cartas de Estocolmo del 10 de noviembre dicen que hacia algun tiempo se estaba preparando la fragata *Euridice* para transportar á su bordo á la Alemania la antigua familia real de Suecia; pero que se han suspendido estos preparativos, y que se asegura que dicha familia pasará aun el invierno en Gripsholm.

Las mismas cartas dicen que el coronel Engelbrechten ha vuelto de Königsberg á Estocolmo, donde se espera de un momento á otro al ministro de Prusia el señor Tarrach.

BAVIERA.

Inspruck 18 de noviembre.

Se ha publicado aquí y en todo el Tirol la proclama siguiente:

„Eugenio Napoleon, archicanciller del imperio frances, virei de Italia, príncipe de Venecia &c.

En vista de las actas de sumision que nos han sido presentadas por los diputados, administradores y comandantes del Tirol; y en consideración de las cartas que nos han dirigido los generales comandantes de las tropas francesas que hai en dichas provincias, por las cuales se ve que los tiroleses, penetrados del sentimiento de sus deberes y de sus verdaderos intereses, se aceleran en todas partes á entregar sus armas,

y aprovecharse del perdon que S. M. el Emperador Napoleon les ha asegurado por el tratado de paz con el Austria; en vista tambien de que las pocas reuniones armadas que subsisten en algunos distritos de la provincia se componen solamente de vagabundos extrangeros, que han tomado parte en la insurreccion con la mira de sacar partido de las turbulencias y desórdenes; y finalmente considerando que los tiroleses mismos han solicitado el pronto exterminio de semejantes cuadrillas, hemos decretado y decretamos lo siguiente:

ARTICULO I. Los generales comandantes de las tropas francesas que han entrado en el Tirol protegerán y ampararán desde este dia las personas y las propiedades de los tiroleses, y sobre todo las de los gefes y comandantes que han dado el exemplo de sumision á S. M. el Emperador y Rei, y que han perseverado en estos sentimientos.

ART. II. Todo individuo que pasados los cinco primeros dias despues de la publicacion de esta orden fuese cogido en el Tirol con las armas en la mano, será arrestado y pasado por las armas.

ART. III. Será igualmente arrestado y pasado por las armas todo aquel que á los cinco primeros dias despues de la publicacion de la presente orden, fuese convencido de haber ocultado las armas de que haya hecho uso contra las tropas de S. M. I.

ART. IV. El general en gefe del estado mayor, y todos los generales y comandantes de los diferentes cuerpos de tropas que

-1578
hai en el Tirol, quedan encargados de la ejecucion de la presente órden, que será impresa y fixada en los parages públicos de las cabezas de partido de la provincia.

Dado en nuestro quartel general de Vllach á 12 de noviembre de 1809. = EUGENIO NAPOLEON. = De órden de S. A. I. el príncipe virei comandante en gefe = *El general de division gefe del estado mayor VIGNOLLE.*"

CONFEDERACION DEL RIN.

Carlsruhe 24 de noviembre.

Dícese que el príncipe y la princesa heredera de Baden han determinado ir á Paris para pasar una temporada en aquella capital.

El cuerpo de tropas de Baden, mandado por el señor Stockhorn, que ha permanecido hasta ahora acantonado en la Suabia superior, ha recibido órden de volver al gran ducado.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 2 de diciembre.

El marques de Welleslei ha llegado á Inglaterra á bordo del navío *Donegal*, y parece que está resuelto á admitir el empleo de secretario de Estado en el departamento de Negocios extranjeros. No sabremos decir si Mr. Perceval y sus colegas tienen motivos bastante fundados para felicitarse unos á otros de este nuevo refuerzo. Es cierto que el marques de Welleslei ha hecho proezas en la India mientras estuvo allí de gobernador; pero tambien lo es que desde que está en Europa no ha dado grandes pruebas de habilidad ni de prudencia. En asuntos de política es un poco mas difícil sorprehender á Napoleon que á un nabab indio. Imposible es que se sostenga un gobierno compuesto de personas de genios y caracteres tan distintos y tan contrarios. (*The Statesman.*)

Acaba de llegar un buque procedente de Charlestown; pero no ha traído noticia

ninguna sobre el estado de las negociaciones con Mr. Jackson. Mientras que por consideraciones políticas está suspendido el comercio de los Estados-Unidos con el extranjero, los americanos se ocupan en multiplicar sus relaciones con los países inferiores del vasto continente en que habitan. Acaban de enviar desde Louisville una compañía compuesta de militares, cazadores y aventureros, todos de una constitucion fuerte y robusta, y bien armados y equipados, con encargo de hacer un viaje por las provincias internas, el qual durará tres años. En Missouri se les agregará otra compañía, y ambas formarán establecimientos en las orillas del Columbia, y desde allí extenderán su comercio hasta las provincias orientales.

Mr. David Erskine ha llegado á Lóndres, é inmediatamente ha tenido una conferencia con los ministros. La fragata *Africana*, á cuyo bordo ha venido, salió de la rada de Hampton el 29 de octubre. Casi todos los individuos del gobierno se hallaban fuera de Washington al tiempo que Mr. Erskine salió de esta ciudad, y su ausencia se decía que no tenia otro motivo sino el evitar toda ocasion de conferenciar con Mr. Jackson antes de saber la opinion del congreso cerca del objeto importante de su comision.

Una carta de rio Janeiro de fecha de 25 de agosto dice lo siguiente:

„Es increíble el descuido y la indolencia de este gobierno, el qual nos habian prometido grandes cosas á fin de hacer que prosperase y floreciese el comercio del Brasil, pero hasta ahora no hemos visto realizado nada de quanto ha prometido; antes bien á los obstáculos que la naturaleza opone al comercio de este país, añade el gobierno otras muchas trabas. El comercio de Buenos-Aires es ahora mui activo, porque no se duda que antes de tres meses quedarán cerrados los puertos de aquel país á los buques de la Inglaterra, pues el gobierno trata de restablecer en todo su vigor las leyes que excluyen á los extranjeros de

todo comercio directo con las colonias españolas. Entre tanto, mientras que las circunstancias lo permiten, procuramos hacer nuestro negocio."

La fragata inglesa la *Lira* destacó días pasados una lancha tripulada con 16 marineros, y un guardia-marina á las órdenes del teniente Smith con objeto de entrar en el Charente, y apoderarse de una goleta, que se creía ser mercante. Nuestros marineros conocieron su error, pero tarde, pues se encontraron con que la goleta estaba armada y bien tripulada, y así tuvieron que rendirse á fuerzas superiores.

SUIZA.

Basilea 24 de noviembre.

S. E. el landamman de la Suiza ha nombrado una comision compuesta de los señores Hottinguer, profesor en Zurich, Trechsel, profesor en Berna, y del abate Girard, de Friburgo, para que examine el instituto pestalozziano de Iverdun, y presenten un informe acerca de él.

El general Watteuwil devolvió el 12 de este mes al landamman los poderes militares que se le habian conferido con motivo de la guerra de Alemania. Dicho general, que fue á entregar en persona los poderes, fue recibido en el puente del Singin por un destacamento de húsares, y en Friburgo se le dió una guardia de honor de 100 hombres.

Escriben de Arau que el gran consejo del canton de Argovia ha sido convocado extraordinariamente para el 27 del corriente.

Dícese que el gobierno de San Gall ha propuesto al landamman la convocacion de una dieta extraordinaria para acordar las providencias que deberán observarse general y uniformemente en toda la Suiza, para activar el reemplazo de los regimientos suizos que estan al servicio de Francia.

Lausana 25 de noviembre.

El general de las tropas de la confederacion helvética ha escrito al consejo me-

nor, que mediante á estar ya pacificado el Tirol, ha sido disuelto el cordon de tropas confederadas que habia en las fronteras de los grisones, y que á los soldados se les ha dado licencia para volver á sus hogares. Esta noticia ha causado aquí grande alegría; y al comunicarla, el general añade que las tropas de nuestro canton se han distinguido particularmente por su excelente disciplina, por su celo y patriotismo.

REINO DE ITALIA.

Milan 25 de noviembre.

Habiéndose dignado S. A. I. aprobar las fiestas que el concejo municipal de Milan habia propuesto dar en celebridad de la paz y del feliz regreso de S. A. I., el *podestà* de la ciudad ha hecho saber al público que el 2 de diciembre próximo habrá baile en el teatro de la Scala, y otro baile público en los jardines de *Porte Riconoscenza*. El día 3 se cantará en la catedral un *Te Deum* solemne, y se darán dotes á 60 doncellas, prefiriendo las que sean hermanas ó hijas de los militares que se han hallado en la última campaña de Alemania.

IMPERIO FRANCÉS.

Paris 8 de diciembre.

S. M. el Emperador ha ido á caza esta mañana al bosque de San German en compañía de los Reyes de Nápoles, Westfalia, Saxonia y Wurtemberg.

S. M. el Rei de Baviera ha llegado hoy á Paris, donde se espera tambien de un momento á otro al príncipe y princesa heredera de Baden.

Dos correos de S. M. el Rei de Wurtemberg han pasado el 4 de este mes por Nanci, adonde llegarán mui pronto las divisiones de los generales Lagrange y Beaumont que vienen á Paris, donde recibirán la órden para su ulterior destino.

El 2 de este mes ha pasado por Stuttgardt el correo de gabinete frances Elie, que viene de Constantinopla á Paris.

Madrid 26 de diciembre.

S. M. ha pasado hoy revista en el Prado á las tropas de su guardia y á las de la guarnición de esta villa. Ha sido muy numeroso el concurso de las gentes que han acudido á ver desfilar las tropas, cuya gallardía, aseo y agilidad admiran cada vez mas.

S. M. ha tenido hoy á su mesa á los oficiales generales que hai actualmente en Madrid.

Un regimiento de caballería de tropas españolas insurgentes ha sido sorprendido el 22 del corriente por la caballería del general Latour-Maubourg, y ha quedado casi del todo destruido; han muerto 100 hombres, y mayor número de ellos han sido heridos; se han cogido 60 prisioneros, entre los quales hai tres oficiales y 50 caballos; los restantes de aquel cuerpo se han puesto en salvo acogiéndose sin orden ni formación á los montes.

En Puertollano ha habido en el mismo dia 22 otra sorpresa semejante; y en ella han sido heridos los insurgentes en gran número; y 60 han quedado prisioneros. Con estos preludios se prepara el primer cuerpo de ejército á unos acontecimientos de mayor importancia.

La partida del *Empecinado*, que con tanta frecuencia se ha presentado á la izquierda de Madrid, y que es famosa por las atrocidades que ha cometido robando y aterrando á los pacíficos moradores de las campiñas, ha sido por fortuna alcanzada por la caballería que manda el general Milhaud, entre Huete y Cuenca. Ciento y treinta de aquellos bandidos han quedado muertos; han sido cogidos 50 prisioneros, entre los quales hai tres oficiales, y ademas

se les han tomado 60 caballos. Se da por seguro que en el número de los muertos estan el *Empecinado* y su primo Mariano. Al dia siguiente 23 ha sido igualmente dispersada otra partida de bandidos en la misma comarca. Antes de efectuar esta operacion el general Milhaud habia ya dispersado la junta insurreccional de Molina de Aragon, en donde encontró é inutilizó una gran cantidad de armas y de municiones.—Los pueblos por donde ha transitado la valiente division del mencionado general Milhaud han admirado la bizarría de las tropas que manda; han visto con asombro la severidad de la disciplina que observan, y lo colman de bendiciones por el beneficio incomparable que les ha hecho en limpiar aquella tierra de tantos foragidos que, socolor de patriotismo, eran una plaga destructora de sus propiedades.

En el Horeajo, pueblo de los montes de Toledo, hácia las fuentes del Guadiana, un destacamento del 5.º cuerpo ha inutilizado tambien un repuesto considerable de armas; y los españoles que lo custodiaban se han puesto en fuga al acercarse aquel destacamento.

Tambien ha sido destrozada una partida de 200 hombres de á caballo, salteadores de caminos, en San García, provincia de Segovia. Sesenta han quedado muertos, y 30 han sido cogidos; los restantes heridos se han salvado á favor de la obscuridad de la noche: 60 caballos han quedado en poder del capitán Bourbon Baller, del 27.º de cazadores de á caballo, que es quien ha dirigido esta operacion.

No hai dia en que el estado mayor no reciba algun parte de haber sido destruida alguna de semejantes cuadrillas. ; Quando acabarán de comprender los españoles que los que los incitan á ejercer tan infame oficio no hacen mas que conducirlos á la muerte!